

EL MALLORQUIN.

DIARIO DE PALMA.

PUNTOS DE SUSCRIPCION.

PALMA Librería de D. F. Guasp, calle *d'en Morey*, 40.
 MAHON D. Matías Mascaró.
 IBIZA D. Joaquín Cirer y Miramont.
 Sale todos los dias.

MAÑANA. { Sale el sol á 5 h 40 ms. y se pone á 6 h. 11 ms.
 { Sale la luna á 1 h 20 ms. de la madrugada y se pone á 4 h. 52 ms. de la tarde.

Un reloj arreglado al tiempo medio debe señalar á medio dia 11 h. 56 ms.

PRECIOS DE SUSCRIPCION.

En Mallorca, por un mes 10 rs. vt.
 En Meorca ó Ibiza, por id. franco de porte 12 id.
 En los demas puntos del reino, por id. id. 14 id.
 Cada número suelto 1 id.

Noticias extranjeras.

Paris 3 de setiembre.

De una correspondencia de *Aix-les-bains*, del 2 de setiembre, extractamos lo siguiente:

«Son realmente magníficas las fiestas que se celebran en este momento para poner la primera piedra del puente de Culoz que debe enlazar el camino de hierro Víctor Manuel con el de Lion á Ginebra. Durante la comida para cien cubiertos que se había preparado en la aldea de Loix para el Rey de Cerdeña y su comitiva, ocurrió un incidente inesperado: habiendo sabido el mariscal Pelissier, que se encontraba en Ginebra, que el Rey Víctor Manuel había salido de Chambery para dirigirse á la frontera de Francia, alquiló en seguida una silla de posta para ir á presentarle sus respetuosos homenajes, y fué bastante feliz para llegar á la mitad de la comida. El Rey y todos los asistentes se levantaron para honrar al mariscal, que tomó asiento en la mesa á poca distancia de S. M.

Terminada la comida, el Rey, S. A. I. el príncipe Napoleón y su séquito se embarcaron en la *Coqueta*, que les dejó en una isla de arena situada enfrente de Culoz, y en la que se había levantado un elegante arco de triunfo de follaje, en el que se leía la siguiente inscripción:

FRANCIA. CERDEÑA.

Unidas durante la guerra.—Unidas durante la paz.

Detras de este arco de triunfo había una avenida en la que se habían enarbolado los pabellones frances y sardo.

La ceremonia religiosa que fué celebrada por el arzobispo de Chambery, al extremo del proyectado puente, había atraído á este punto á gran número de extranjeros. En un magnífico estrado, adornado con mucha elegancia, habían tomado asiento el conde de Cavour, presidente del Consejo, que llevaba el gran cordón de la Legion de Honor; el ministro de Obras públicas, M. Paleocapa, que llevaba el gran cordón de las órdenes de San Mauricio y de San Lázaro; el embajador de Francia, duque de Grammont, recientemente nombrado para el mismo destino en Roma, que llevaba el gran cordón de la misma orden, y otros muchos altos dignatarios.

Al frente del estrado se veían el Rey Víctor Manuel, que llevaba el gran cordón de la Legion de Honor, teniendo á su derecha el príncipe Napoleón, que llevaba igualmente el gran cordón de la Legion de Honor, y á su izquierda, en la misma línea, el mariscal Pelissier que parecía confundido del honor que se le hacía. Lo más curioso es que el mariscal Pelissier, que había improvisado su escursion, llevaba frac azul, sombrero blanco, chaleco del mismo color, pantalón de casimir gris, y tenía en la mano un bastón de junto, traje que contrastaba notablemente con los brillantes uniformes de la comitiva.

En el acta oficial que se levantó, el nombre del mariscal figuraba despues de los del rey y del príncipe.

El conde de Cavour, que le colmaba de atenciones, firmó despues de él.

Recibido un parte de Paris durante la ceremonia, en el que, segun se dice, se llamaba á la capital al príncipe Napoleón, el Rey quiso acompañar á S. A. I. hasta la frontera de Francia, donde despues de hablar por algunos momentos le abrazó con efusion. Media hora despues un tren especial conducía á Paris al primo del Emperador.

El Rey acompañó al mariscal Pelissier hasta Chambery, punto de su residencia. El duque de Malakoff vive aqui con la familia de su primer ayudante de campo á quien casó no há mucho en Valenza con la hija de un coronel del imperio.»

Idem 5.

De *Aix-le-Bains* escriben con fecha 4 de setiembre al *Mensajero del Mediodia* lo siguiente:

«Ayer se efectuó la ceremonia de colocar la primera piedra del establecimiento termal, bendiciendo la obra monseñor Billiet arzobispo de Chambery á quien acompañaban varios prelados. Los concurrentes en número de seiscientos ocupaban un elegante tablado que en pocos dias se levantó al efecto. Terminada la ceremonia, oyéronse entusiastas aclamaciones de *viva el rey*.

Luego despues se tiró al blanco, en cuya distraccion tomaron parte el Rey y el mariscal Pelissier; este últi-

mo, colocándose á mayor distancia, acertó mas que ninguno, mereciendo que el Rey le felicite por ello

Victor Manuel hubiera deseado que el mariscal Pelissier mandase alguna evolucion militar: pero el mariscal declinó este honor fundándose en que no vestía de general, y en que no era conforme mandar tropas en traje de paisano.

El conde de Castiglione llamaba la atencion general con su rico uniforme de comendador de la orden de Malta.

Unas mil personas acudieron ayer á Chambery para asistir al baile con que obsequieron al Rey el síndico y la municipalidad de la poblacion. Cuando llegamos á la hermosa capital de Saboya, la inmensa concurrencia ocupó en un momento todas las fondas.

Como ya debía esperarse, el baile presentó el espectáculo de una gran confusion. En la sala pueden hallarse cabida mil quinientos ó dos mil concurrentes, y se habían repartido mas de cinco mil esquelas de convite. Las señoras, elegantemente vestidas, formaban mayoría; por esto el espectáculo era magnífico.

El Rey llegó al baile á las nueve, y aunque la fiesta duró hasta las cuatro de la madrugada, S. M. permaneció poco ella.

La espaciosa calle que atraviesa la ciudad, y que empezando en el palacio termina en la fuente de los Elefantes, lo propio que los bulevares estaban iluminados.

En un tren especial organizado por M. Luffitte fueron conducidos por la noche á Aix parte de los convidados. Este administrador que ha recibido recientemente del Rey Víctor Manuel una distincion muy lisonjera, había ofrecido llevar en este convoy, que estaba reservado exclusivamente para él, á los representantes de la prensa francesa que no habían podido colocarse en Chambery.

El tiempo continúa muy vario, presentando cuatro ó cinco alternativas en un dia, ora lloviendo, ora despejándose el cielo.

El rey debía ir hoy á la caza del oso, pero como la comarca del Maurienne que era el punto señalado al efecto no abunda en esta clase de animales, la comitiva del Rey se había propuesto dejar en el bosque un oso algo domesticado; sabido esto por Víctor Manuel rióse mucho de la ocurrencia y renunció á la diversion diciéndo que no quería andar á caza de osos procedentes del jardín de plantas de Turin.

El general Dufour ha llegado á Chambery con bastante anticipacion para ofrecer sus respetos al Rey, en nombre de la Confederacion suiza.

Idem 6.

De Paris escriben lo siguiente al *Mensajero del Mediodia* con fecha 4 de setiembre:

«La Emperatriz estará en el campo de Chalons el dia 15, esto es, con la anticipacion suficiente para recibir al príncipe Alberto, al duque de Cambridge, y al príncipe Adalberto de Prusia. Este último á quien se está esperando en Cherburgo, ha manifestado efectivamente deseos de visitar el campamento. Varios militares extranjeros que en la actualidad se encuentran en Paris han pedido tambien autorizacion para ir á Chalons.

De Marsella con fecha 4 de setiembre recibimos la siguiente correspondencia particular:

«Interesantes pero tristísimas son las noticias que nos ha traído el correo de Oriente. A penas acaba de restablecerse la buena inteligencia entre las naciones y ya vemos renovarse los disgustos entre cristianos y musulmanes. Estos resentidos de todo lo que tiende á dar prestigio á la preponderancia de Europa, pretenden vengarse gozándose en ofender á los cristianos mas pacíficos. Multiplicanse los insultos y los escenes en todas partes, y especialmente en la Turquía asiática, donde es mayor el fanatismo religioso, reinando en particular una completa anarquía en las montañas inmediatas á Jerusalem. A penas el nuevo gobernador de Palestina, Suleiman Bajá, acaba de salir de la ciudad Santa para recorrer las provincias, habían empezado sangrientas discordias en los pueblos inmediatos á Jerusalem, de suerte que en el corto espacio de pocos dias ascendían á cien las víctimas. Desde entónces los asesinatos están á la orden del dia; hasta las mujeres atizan el fuego de la discordia tomando ahora una parte activa

en estos desagradables sucesos; la *Presse de Oriente* da cuenta de una terrible escision que ha mediado entre mujeres cristianas y mahometanas.

Un deplorable incidente ha llegado á punto de provocar una invasion en la casa del patriarca latino, y fué el que vamos á referir. Cierta vecina de Jerusalem, pariente del muftí, se atrevió en un momento de embriaguez á proponer cierta obscenidad á un jóven católico; este rechazó con desprecio la propuesta, y no se necesitó mas para provocar una riña en la que el jóven auxiliado de dos amigos venció al turco, muriendo luego el musulmán á consecuencia de un gran golpe que recibió durante la refriega. El jóven y sus defensores perseguidos luego por el populacho viéronse precisados á refugiarse en la casa del Patriarca, asilo que respetó el pueblo, si bien desde la calle gritaba furiosamente que se le entregasen los tres cristianos sin duda para asesinarlos. Mons. Valeraga se negó á esta exigencia salvaje; pero al oír luego públicas amenazas de invadir su habitacion, á pesar de su carácter de representante de la Santa Sede, pidió al cónsul de Francia que le prestase su auxilio. Merced á esta intervencion y á la energia desplegada por el cónsul se retiraron los agresores. Sin embargo el peligro no ha desaparecido por completo; el fuego se conserva oculto debajo de la ceniza que lo cubre.

(D. de Barcelona).—Francisco Lopez.

Noticias nacionales.

MADRID 6 DE SETIEMBRE.

Por nuestro corresponsal de Zaragoza, dice *El Leon Español*, supimos oportunamente haber fallecido, ahogados por el calor, en los montes de Castellar, seis individuos del acreditado batallon de cazadores de Baza, pertenecientes á la columna que en persecucion del contrabando salió de aquella plaza al mando del segundo comandante D. Manuel Contreras y Trillo; mas como al participarnos esta triste novedad nos anunciaba tambien que el celoso y entendido capitán general Turon había dispuesto se formase una sumaria para poner en claro las causas que hubieran podido influir en ello, suspendimos hablar del incidente hasta poder conocer el resultado de la informacion judicial.

Hoy ya, segun se nos manifiesta, aparecen terminadas las actuaciones de la manera mas satisfactoria para el jefe y demas individuos que componian la columna, toda vez que la única causa reconocida de aquellas desgracias fué el calor abrasador del dia mencionado que tuvieron necesidad de sufrir por bien del servicio á que fueron destinados, en un terreno salitroso, quebrado y sin vegetacion ni poblacion alguna.

(Parlamento).—J. M. de Andueza.

NECROLOGÍA.

Ayer por la mañana cumplimos con el último tristísimo deber que imponen al hombre la caridad cristiana y la amistad probada en el infortunio. Como unos cuarenta jóvenes, todos escritores, seguían el cadáver del que fué su amigo en vida, del que les dejó en muerte grandes ejemplos que imitar de paciencia en la adversidad, de ameno trato, de afectuosos y constantes sentimientos, de pensamientos levantados, de una inteligencia poderosa, de una imaginacion rica y ardiente, de inspiracion, de poesia.

Ni un coche, ni una cruz parroquial, ni un sacerdote, ni esas largas filas de hombres á quienes se paga el alumbrar á los muertos, que mas que la satisfaccion de un deber religioso, manifiestan la de las pompas mundanas, el orgullo de los parientes, ó un sacrificio ostentoso por interesadas consideraciones; nada indicaba la clase, distincion y merecimientos del que acompañamos á su última morada. Y sin embargo, ¿quién era Zea? un gran poeta lírico: un poeta que honraba nuestro decadente Parnaso, que sostenía con esplendor la pureza del idioma, que arrebatava nuestra alma con los acentos de su pindárica lira. ¿Se estimaría escaso el número de concurrentes? no lo

es por cierto. ¿Cómo había de ser mayor, si éramos los amigos de la desgracia, los admiradores sinceros del noble corazón, del estro del poeta, los que no sentíamos afectos envidiosos y mezquinos, sino el entusiasmo por las bellezas morales intelectuales de sus concepciones? ¿Demuestra acaso mayor número de fieles amigos una interminable fila de coches que sustentan en su interior á hombres sin corazón que fingan lo que no sienten por cálculo deliberado?

Cuarenta jóvenes no son pocos cuando se congregan al anuncio de la muerte, llevados de un mismo afecto, de idéntico pensamiento: todos ellos se observan, se cuentan para ver si echan de menos en el día de la amargura á alguno de los que se llamaban amigos del poeta: cada falta que advierten es un nuevo dolor que destroza su pecho, pero allí están ellos para sentir por todos: allí están para alejar de la juventud esa injusta nota de indiferente, enervada, cansada antes de haber caminado, y rendida antes de haber combatido con que le califican algunos espíritus plañideros: allí están ellos esperando que aparezca alguno de esos hombres, mal avenidos con esta gastada juventud que tienen tan suelta la lengua cuando hablan de caridad, y tan insensible el corazón cuando la han de dispensar, para que les enseñe como se cree, como se siente, como se enaltecen las cualidades del ánimo, como se hace justicia al mérito, como se rinde culto á la virtud. Pero en vano: sola está la juventud; ninguno representa esa edad quejumbrosa y poco sufrida, helada por el egoísmo y rebelde con su impotencia, en que la fe y el sentimiento no encuentran raíz profunda secundada por la razon con el calor de la vida.

Fué ayer: en la corriente rápida del tiempo se unen y confunden las edades, como el primer punto de la circunferencia se confunde con el último: nuestra niñez y adolescencia corrian al par de las del poeta que España ha perdido. Aun nos parece gozar de aquellos dias en que leíamos juntos *El dulce llorar de dos pastores*, del tierno Garcilaso, las odas del Horacio Español, el maestro Leon, las gigantescas rimas de Herrera, los agudos conceptos de Quevedo, la ingeniosa ficcion del manco de Lepanto, los cantos del español Tirteo, del gran Quintana. En el estudio de esos inmortales escritores adquirió el malogrado poeta la rara cualidad de diversificar el estilo, rindiendo siempre culto á la pureza del idioma; en esos escritores, y principalmente en Herrera, bebió los raudales de inspiracion en la oda que empieza *Dijo el incendio á la tormenta un día*; en esos, y principalmente en Fray Luis de Leon, aspiró la delicada suavidad de aquella oda, *Venid al templo, hermanos*.

Y sin embargo, ¿qué valieron al poeta las concepciones de su imaginacion, aquellos versos fundidos en el volcán de su alma? Solo un pedazo de pan. ¡Oh patria, oh patria! Tú misma te rebajas á los ojos de propios y extraños cuando prefieres los frutos de otros climas á los que brotan lozanos de su suelo.

Y al menos en aquella edad se escuchaban los cantos de aquel vate; pero ¿qué se ha hecho de aquella lira? ¿Qué de aquellos mágicos acentos con que suspendía los ánimos tan elevados como el suyo? Sepultada en el polvo del olvido, desvaneciéronse sus sonidos al estruendo de las luchas políticas y al martilleo de la interminable reconstrucion social.

Mas de esa indiferencia á la poesia, ¿será responsable la juventud? El espectáculo que esta ofrece, rodeando el cadáver de un poeta, es una solemne protesta contra semejante opinion.

Lamartine nos pregunta: «Juventud actual, ¿vives para la inteligencia? ¿Acaso para el corazón? ¿Para alguna de esas ilusiones generosas y juveniles que lanzan al hombre hacia adelante en los caminos de lo ideal, de la pasion, de la actividad y del estudio, y que son los espejos de la libertad y de la virtud? No, tú no vives, vives; como el viejo disgustado, la vida senil de los sentidos. La sonrisa de la indiferencia sobre los labios, el placer por el oro y el oro para el placer; hé aquí tu poesia.»

No, no, responderemos unánimes, al Heráclito poeta: nosotros sentimos, nosotros pensamos, nosotros creemos que hay algo mas grande y preciado que el oro, y ese algo es la virtud y el mé-

rito; vednos sino junto á la tumba del que fué tu hermano.

¿Y seremos deseredos? No, no: cuando cansados en medio del camino de la vida, contemplamos nuestros días tristes pero no manchados, como las hojas amarillas que lleva el cierzo; mientras que se consume gota á gota nuestra sangre, una voz que cree, levántase contra otra voz que duda; cerramos entónces para morir nuestros ojos bañados en lágrimas, volvemos á oír la voz que nos habla desde el cielo, y miramos de hito en hito con fe ardiente la eternidad que solo teme el malvado.

El poeta ha muerto en brazos de sus amigos á la edad de 32 años, cuando latía con mas fuerza su corazón, cuando era mas poderosa su inteligencia, cuando entraba en una nueva faz de su vida, cuando al cariño del hijo juntaba el del esposo. ¡Privilegio del genio: comprar la vida de la inmortalidad al precio de la duración de la vida terrenal!

¡La juventud indiferente ha recogido sus últimos suspiros; la juventud cansada le ha acompañado hasta la mansion de los muertos; la juventud descreída ha alzado sus preces por el eterno descanso de su alma; la juventud sin pasiones ni entusiasmo, velará por la gloria de su nombre!

(España).—Moraza.

Correo de hoy.

El vapor-correo *El Rey D. Jaime I* ha fundeado en este puerto sin la menor novedad, á las ocho de la mañana, procedente de Barcelona en 13 horas de navegacion, conduciendo á su bordo la correspondencia pública y 91 pasajeros.

Los periódicos que hemos recibido de Madrid alcanzan al 9 del actual, de los que tomamos las siguientes

Disposiciones oficiales.

Una circular del señor ministro de Fomento, dictando algunas disposiciones para la conservacion y mejora de los montes.

Una real orden, modificando las partidas 82, 205, 967, 668 y 1,115 del arancel, que tratan de los derechos que deben satisfacer las resinas.

Por el ministerio de la Gobernacion se anuncia, que el dia 10, á las doce en punto, tendrá lugar en la secretaria del mismo ministerio la subasta para la adquisicion de 36,000 pizarras que se necesitan para las obras del mismo.

Noticias nacionales.

MADRID 8 DE SETIEMBRE.

Segun nuestras noticias, dicen las *Novedades*, la Reina Cristina ha escrito á S. M. manifestando la que por ahora no piensa venir á España.

A la entrevista que van á tener los Emperadores de Francia y Rusia, asistirán probablemente el Rey y el Príncipe de Prusia, los Reyes de Wurtemberg, de Baviera y de Sajonia, los grandes Duques de Baden, de Hesse y otros Príncipes. Segun parece esta entrevista ha sido arreglada por el Rey de Wurtemberg durante su estancia en Biarritz, y por esto tendrá lugar en Stuttgart, corte de su reino.

Al *Estado* dicen desde Paris, que la Reina Victoria y el príncipe Alberto de Inglaterra visitarán á la familia imperial de Francia en el campamento de Châlons.

Ya hemos dicho que el 29 del pasado salió lord Howden de Londres con direccion á Madrid. Dos dias ántes habia sido admitido á una audiencia privada por la reina Victoria. Por carta de aquella ciudad fecha del 21, sabemos que los señores duques de Montpensier se proponian visitar la exhibicion de Manchester, debiendo acompañarlos en la expedicion el secretario de la legacion española, D. Juan Tomas Comyn.

Partes telegráficas particulares.

Madrid, juéves 10 de setiembre.

La *Gaceta* publica la ley de Instruccion pública. Segun ella, en Barcelona se enseñará administracion, medicina, farmacia, leyes, filosofía y letras.

La Academia de bellas artes conservará su actual estado.

Habrá tambien escuela superior de ingenieros industriales, se enseñará notariado, náutica y construcciones navales.

En el Bolsin se han hecho los fondos á iguales precios que ayer.

Madrid, viérnes, 11 de setiembre.

SS. MM. han visitado á la Comision de Estadística prodigando elogios á los individuos que la componen, quienes asistirán mañana á la mesa real.

Bolsa de hoy.

Consolidados, 39 40.—Diferida, 26-60.

Noticias extranjeras.

Paris 8 de setiembre.

Hoy puedo comunicaros una noticia; y es la de haber aceptado España y Méjico la intervencion de Francia é Inglaterra para arreglar sus desavenencias. Se ha convenido que en caso de discordia entre Francia é Inglaterra, se interpondrá la Baviera para decidir definitivamente la cuestion.

Partes telegráficas particulares.

Paris, juéves, 10 de setiembre.

Ayer inspiraba sérios cuidados la vida del hijo mayor de M. Fould, ministro de Estado, de resultas de heridas recibidas en un vuelco de su carruaje.

Bolsa de hoy.

3 por 100 frances, 67.—4 1/2 por 100 id., 90-75.—Interior español, sin cotizar.—Diferida, 25 1/4.

Londres 10.—Consolidados ingleses, 90 7/8.—Diferida española (liquidacion en fin de octubre, 25 1/2.)

Marsella, juéves 10 de setiembre.

Ha llegado el vapor-correo de Constantinopla con noticias que alcanzan al 2 de setiembre.

La caida de Reschid-Baja ha sido desmentida.

Los comisarios otomano, austriaco é ingles denuncian al príncipe Ghica como autor de las manifestaciones habidas. No obstante estas redoblan en honor del comisario frances Mr. de Talleyrand.

Paris, viérnes, 11 de setiembre.

La colocacion del cable eléctrico que debe unir la Argelia á la Cerdeña se efectúa en el cabo Toulada.

Las noticias de Constantinopla confirman que Fuad-Baja reemplaza á Reschid-Baja en la presidencia del Tanzimat.

Bolsa de hoy.

3 por 100 frances, 66-95.—4 1/2 por 100 id., 90-90.—Interior español, 37 1/2.—Diferida, 25 1/2.

Londres 11.—Consolidados ingleses, 90 3/4.—Diferida española, 25 1/2.

Palma 13 de setiembre.

Boletín religioso.

Festividad de mañana.

LA EXALTACION DE LA SANTA CRUZ.

Este sagrado madero, en el que se obró la redencion del género humano, fué estraido de Jerusalem cuando la saqueó Correas rey de los Persas: vencido este en campal batalla por Heracleo emperador de Oriente, le obligó á que le entregase la sacratísima cruz, que con solemne pompa y pia veneracion, subió en hombros á la cumbre del calvario, depositándola honoríficamente en el mismo punto donde la pusieron los judíos, estando pendiente de ella el Redentor del universo. Este plausible suceso tuvo efecto tal dia como hoy del año 629.

CULTOS.

Mañana lúnes

En el oratorio de la Misericordia concluyen las cuarenta horas, siendo la esposicion á las seis; y por la tarde á las cinco y media se concluirá la novena, acto continuo se cantará con música el

Smo. Rosario, reservándose á las ocho S. D. M.

En Santa Catalina de Sena concluyen las cuarenta horas, esponiéndose S. D. M. á las seis; despues se hará la estacion y se dirán las veinte y cinco saluciones mas principales de la santísima Virgen María. A las once habrá oracion mental y la estacion. A las siete y cuarto de la tarde tendrá lugar la reserva, precedida de un solemne *Te-Deum* que cantará la música.

Anuncios oficiales.

ORDEN DE LA PLAZA.

Gefe de dia para mañana el teniente coronel graduado segundo comandante del regimiento de Luchana, D. Domingo de Miguel.

Parada hospital y provisiones, Luchana.

El teniente coronel sargento mayor—Benito de Amores.

DIRECCION GENERAL DE CORREOS.

Condiciones bajo las cuales ha de sacarse á pública subasta la conduccion del correo diario de ida y vuelta entre Palma y Manacor.

1.ª El contratista se obligará á conducir diariamente la correspondencia y periódicos desde Palma á Manacor y vice-versa.

2.ª La distancia que media entre dichos puntos estremos se correrá en siete horas, con arreglo al itinerario que rigió en la subasta anterior sin perjuicio de las alteraciones que en lo sucesivo acuerde la Direccion por considerarlo conveniente al servicio.

3.ª Por los retrasos cuyas causas no se justifiquen debidamente se exigirá al contratista, en el papel correspondiente, la multa de 40 rs. vn. por cada media hora, y á la tercera falta de esta especie podrá rescindirse el contrato, abonando ademas dicho contratista los perjuicios que se originen al Estado.

4.ª Para el buen desempeño de esta conduccion deberá tener el contratista el suficiente número de caballerías mayores situadas en los puntos mas convenientes de la línea, que designe el Administrador principal de Correos de Palma.

5.ª Será obligacion del contratista correr los extraordinarios del servicio que ocurran, cobrando su importe al precio establecido en el reglamento de Postas vigente.

6.ª Contratado el servicio, no se podrá subarrendar, ceder ni traspasar sin previo permiso del gobierno.

7.ª Si por faltar el contratista á cualquiera de las condiciones estipuladas se irrogasen perjuicios á la administracion, esta, para el rescancimiento, podrá ejercer su accion contra la fianza y bienes de aquel.

8.ª La cantidad en que quede rematada la conduccion se satisfará por mensualidades vencidas en la referida Administracion principal.

9.ª El contrato durará dos años, contados desde el dia en que dé principio el servicio, y cuyo dia se fijará al comunicar la aprobacion superior de la subasta.

10. Tres meses ántes de finalizar dicho plazo avisará el contratista á la Administracion principal respectiva á fin de que con oportunidad pueda procederse á nueva subasta; pero si en esta época existiesen causas que impidiesen verificarlo, el contratista tendrá obligacion de continuar por la tácita tres meses mas bajo el mismo precio y condiciones.

11. Si durante el tiempo de este contrato fuere necesario aumentar ó disminuir las expediciones; variar ó suspender en parte la línea designada, y dirigir la correspondencia por otro ú otros puntos, serán de cuenta del contratista los gastos de estas variaciones sin derecho á indemnizacion alguna; pero si de la variacion resultare aumento de distancias, el Gobierno determinará el abono por cuenta del Estado de lo que corresponda á

prorata. Si la línea se variase del todo, el contratista deberá contestar, dentro del término de 15 dias siguientes al en que se le dé el aviso, si se conviene ó no á continuar el servicio por la nueva línea que se adopte.

12. La subasta se anunciará en la *Gaceta*, en el *Boletín oficial* de la provincia de las Islas Baleares y por los demas medios acostumbrados, y tendrá lugar ante el Gobernador de ella, asistido del Administrador principal de Correos del mismo punto, el dia 28 de setiembre próximo, á la hora y en el local que señale dicha Autoridad.

13. El tipo máximo para el remate será la cantidad de 11,000 rs. vn. anuales, no pudiendo admitirse proposicion que esceda de esta suma.

14. Para presentarse como licitador será condicion precisa depositar previamente en la Tesorería de Hacienda pública de dicha provincia, como dependencia de la Caja general de Depósitos, la suma de 920 r. vn. en metálico, la cual, concluido el acto del remate, será devuelta á los interesados, ménos la correspondiente al mejor postor, que quedará en depósito para garantia del servicio á que se obliga hasta la conclusion del contrato.

15. Las proposiciones se harán en pliegos cerrados, y en ella se fijará la cantidad por que el licitador se compromete á prestar el servicio de que se trata. Estas proposiciones se presentarán en el acto de la subasta, acreditando al mismo tiempo el depósito de que habla la condicion anterior.

16. A cada proposicion acompañará en distinto pliego, tambien cerrado y con el mismo lema, otra con la firma y domicilio del proponente.

17. Para estender las proposiciones se observará la fórmula siguiente:

«Me obligo á desempeñar la conduccion del correo diario desde Palma á Manacor y vice-versa por el precio de..... reales anuales, bajo las condiciones contenidas en el pliego aprobado por S. M.»

Toda proposicion que no se halle redactada en estos términos, ó que contenga modificacion ó cláusulas condicionales, será desechada.

18. Abiertos los pliegos y leídos públicamente, se estenderá el acta del remate, declarándose este en favor del mejor postor, sin perjuicio de la aprobacion superior, para lo cual se remitirá inmediatamente el expediente al gobierno.

19. Si de la comparacion de las proposiciones resultasen igualmente beneficiosas dos ó mas, se abrirá en el acto nueva licitacion á la voz por espacio de media hora, pero solo entre los autores de las propuestas que hubiesen causado el empate.

20. Hecha la adjudicacion por la superioridad, se elevará el contrato á escritura pública, siendo de cuenta del rematante los gastos de ella, y de una copia para la direccion general de correos.

21. El mismo rematante quedará sujeto á lo que previene el art. 5.º del real decreto de 27 de febrero de 1852 si no cumpliase las condiciones que deba llenar para el otorgamiento de la escritura, ó impidiese que esta tenga efecto en el término que se le señale.

22. Será de cuenta del contratista conservar en buen estado las maletas en que se conduzca la correspondencia, y preservar esta de la humedad y deterioro.

23. El contratista no podrá conducir en sus caballerías viajeros, mercancías ni encargos; y si prefiriere hacer el servicio en carruajes, éstos deberán sujetarse al diseño que facilitará la direccion para llevar solamente la correspondencia y periódicos.

24. Será requisito indispensable que los conductores de la citada correspondencia pública sepan leer y escribir.

Madrid, 19 de agosto de 1857.—Es copia.—El director general de correos, Luis Manresa.

EL VAPOR-CORREO



REY D. JAIME I,

al mando de su capitan D. Gabriel Medinas, saldrá de este puerto para

IVIZA Y VALENCIA

el lúnes 14 del actual á las nueve de la mañana. Admite carga y pasajeros. Se despacha en la plazuela de las Copiñas, número 44.

EL NUEVO VAPOR-CORREO

REY D. JAIME I,

de fuerza de 200 caballos,

su capitan el alférez de navío graduado

D. GABRIEL MEDINAS,

Saldrá para Barcelona el JUEVES 17 de setiembre á las CINCO de la tarde.

Admite carga y pasajeros.

Se despacha en la plaza de las Copiñas, número 44, desde las nueve de la mañana hasta las dos de la tarde.

PAQUETE DE VAPOR



EL MALLORQUIN,

SU CAPITAN D. ANTONIO BALAGUER.

Saldrá para Barcelona el lúnes 14 del que corre á las tres de la tarde en punto, con la correspondencia.

Admite carga y pasajeros.

Se despacha en la calle de la Portería de santo Domingo, núm. 1, cuarto entresuelo.

Precios.

Cámara de popa 5 duros.

Idem de proa 2

Sobre cubierta 1

IMPRENTA DE D. FELIPE GUASP.

EDITOR, DIONISIO VIDAL.

Dionisio Vidal